

COMITÉ OLÍMPICO DOMINCANO (COD)

Breve Reseña Historia

Del 16 al 21 de agosto del año de 1937, se celebran en nuestro País los primeros Juegos Deportivos Nacionales (Juegos Olímpicos Nacionales) con sede en la ciudad Trujillo, hoy Santo Domingo. Como el País no contaba con una estructura deportiva nacional, fue necesario dictar la Ley 1272 de fecha 20 de marzo del año de referencia, que establecía las normas de dicho evento y designaba el Comité Organizador de los mismos.

No obstante el interés que despertaron estos Juegos Nacionales, fue necesario esperar que pasaran seis (6) años de ese histórico acontecimiento, para que el gobierno, creara mediante la Ley 463 de fecha 23 de diciembre (G.O 6019) del año de 1943 la Dirección General de Deportes (DGD), organismo gubernamental encargado de: fomentar, desarrollar, normar, organizar y dirigir las actividades deportivas a nivel nacional, al frente de dicha entidad fue designado al Ing. Frank Hatton G.

Finalizada la II Guerra Mundial, se iniciaron los esfuerzos para la celebración de los V Juegos Centroamericanos y del Caribe, que tendrían como sede a la ciudad caribeña de Barranquilla, Colombia del 8 al 28 de diciembre el año de 1946. La edición anterior se había realizado en la ciudad de Panamá, Panamá del 5 al 24 de febrero del año de 1938, ya que la V edición correspondiente al año de 1942, que debió celebrarse en la ciudad de San José, Costa Rica, fue suspendida a causa del estallido del conflicto bélico mundial.

Estos Juegos Deportivos, celebrados por primera vez en la ciudad de México D.F, México del 12 de octubre al 2 de noviembre del año de 1926. Han sido los primeros Juegos Regionales realizados, no sólo en América, bajo los auspicios y las normas de Comité Olímpico Internacional (COI).

Invitación a República Dominicana

El Comité Organizador de esta V edición, le extendió una formal invitación a nuestro País, para que participara en dichos Juegos. El organismo oficial del deporte nacional, la Dirección General de Deporte (DGD) se encontró con un obstáculo: el País no contaba con un Comité Olímpico Nacional reconocido por el Comité Olímpico Internacional (COI), que avalará nuestra participación.

La Dirección General de Deportes (DGD), consciente de la necesidad e importancia que revestía para el País, la participación de nuestros atletas en dichos Juegos, en fecha 7 de diciembre del año de 1945, creó una Comisión Gestora que denominó “Comité Nacional Olímpico” con carácter provisional, para que se encargara de realizar las labores necesarias para la conformación permanente de la entidad olímpica nacional. Al frente de un grupo de distinguidas personalidades del deporte nacional que integraron dicha Comisión Gestora, fue designado el Sr. Don Braulio A, Méndez L.

Creación del Comité Nacional Olímpico

El 28 de enero del año de 1946 se reunió en las oficinas de la Dirección General de Deportes (DGD), la Comisión Gestora, con la finalidad de elegir de forma permanente el Comité Nacional Olímpico (CNO) de acuerdo a las normas olímpicas internacionales. La dirección de dicho organismo quedó integrada de la siguiente forma:

Presidente : Ing. Frank Hatton G.

Vicepresidente: Don Braulio A. Méndez L.

Secretario: Don Enrique Ripley A. (Bebe)

Tesorero: Lic. F. Humberto Gómez Olivier

Vocales: Máximo Llaverías Martí (Max), Don Manuel Neftalí (Tafneli),
Dr. Rogelio Lamarche Soto, Don Juan Bautista Lamarche,
Don Luis A, Vicioso, Don Néstor González.

Asesores: Don Leoh León Sturla
Don Fernando Vicioso (Bolo)

Observaciones:

- 1.- El Sr. Ing. Frank Hatton, era para la época el Director General de Deportes.
- 2.- El recién formado Comité, designó al Sr. Don Leoh León Sturla, uno de sus asesores, como Delegado Técnico al Congreso que se celebraría el 2 de febrero en la ciudad de Barranquilla, Colombia, donde se darían a conocer todos los detalles técnicos de las competencias de los Juegos.

Reconocimiento del COI

En 50va. Sesión del Comité Olímpico Internacional (COI), celebrada en la ciudad de Atenas, Grecia el 26 de mayo del año de 1954, le fue extendido el reconocimiento olímpico al Comité Nacional Olímpico (CNO), hoy Comité Olímpico Dominicano (COD), presidido a la sazón por el Dr. Luis Ruíz Trujillo.

Referencias:

- a- Comunicación de fecha 30 de marzo del año de 1953 del Sr. Avery Brundage, presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), dirigida al Dr. Luis Ruíz Trujillo, presidente del Comité Nacional Olímpico (CNO).
- b- Comunicaciones del Sr. Otto Mayer Canciller del COI de fechas 15 de Febrero y 26 de Mayo del año de 1954 respetivamente, relacionadas con el reconocimiento del COI.
- c- Estas nuevas informaciones fueron ofrecidas según comunicación del Sr. Jérôme Poivey, encargado del Departamento de Relaciones con los CONs del Comité Olímpico Internacional (COI) en fecha 27 de Enero del año 2011, a solicitada Secretaría General del Comité Olímpico Dominicano (COD).-

EL COMITÉ OLÍMPICO TRAS AJUSTICIAMIENTO DE TRUJILLO

El 10 de febrero de 1962, tras la renuncia del presidente del Comité Olímpico Nacional, Sr. Rodolfo Bonetti Burgos (Birrito) y los demás miembros, fue elegido un nuevo Comité Ejecutivo, encabezado por el distinguido deportista y eminente médico Dr. Emil Kasse Acta. Tras las pugnas surgidas en seno del deporte Nacional, entre grupos anti-trujillistas y trujillistas, este Comité Ejecutivo se vio compelido a renunciar el 24 de junio del año de referencia.

¿Quiénes han presidido el Comité Olímpico Dominicano?

Desde ese hecho histórico para el olimpismo y el deporte dominicano hasta nuestros días, distinguidas personalidades han formado parte de la dirección del Comité Olímpico Nacional, a través de las diferentes etapas de nuestra vida institucional.

Presidentes desde el año de 1946 hasta el 2014

1946/1953	Ing. Frank Hatton
1953/1954	Dr. Luis Ruíz Trujillo
1954/1955	Mayor Hon. E.N. Juan I. Vicioso
1955/1958	Ing. Frank Hatton
1958/1959	Don Antonio Mañón Ramírez
1959/1962	Don Rodolfo Bonetti Burgos (Birrito)
1962	Dr. Emil Kasse Acta
1962/1974	Don Juan Ulises García Saleta (Wiche)
1974/1982	Ing. Roque Napoleón Muñoz (Polón)

1982/2003	Dr. José Joaquín Puello Herrera
2003/2018	Lic. Luis Mejía Oviedo

MIEMBROS COI:

Hasta la fecha, el País ha tenido como Miembro del COI a los distinguidos deportistas:

1.- Ing. Roque Napoleón Muñoz (Polón)

Elegido en la 82 Sesión del Comité Olímpico Internacional, celebrada en Nueva Dheli, la India en el año 1982 y fue juramentado en los olímpicos de Invierno celebrados en Yugoslavia en 1983. Terminó como miembro activo en los Juegos Olímpicos celebrados en Pekín en 2008, pasando a miembro de Honor hasta su fallecimiento en el año 2013.

2.-El 2do. Miembro del Comité Olímpico Internacional (COI), recayó sobre Luis R. R. Mejía Oviedo, electo en la 31 Sesión del COI, celebrada en la ciudad Lima, Perú, el 14 de septiembre del presente año 2017.

CREACIÓN DE SEDEFIR:

Al término de la celebración de los XII Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe (Doce Juegos). El gobierno de turno creó según la Ley No. 97 de fecha 20 de Diciembre de 1974 la **Secretaría de Estado de Deporte, Educación Física y Recreación (Sedefir)**, hoy convertida en Ministerio de Deporte y Recreación), designando al Periodista JUSTO CASTELLANOS DIAZ, como su primer Secretario en fecha 1ro de Enero de 1975.

QUIÉNES HAN ESTADO AL FRENTE DE DE SEDEFIR O MIDEREC?

- 1.- Don Justo Castellanos Díaz**
- 2.-Don Juan Ulises García Saleta (Wiche)**
- 3.-Prof. Jesús de la Rosa**
- 4.-Lic. Vicente Sánchez Baret**
- 5.-Dr. Julio Ibarra Ríos**
- 6.-Dr. Andrés Reyes Rodríguez**
- 7.-Dr. Luis Schéker Ortíz**
- 8.-Lic. Andrés Vanderhorst**
- 9.-Don Temístocles Metz**
- 10.-Lic. Alexis Joaquín Castillo**
- 11.-Lic. Cristóbal Martes Hoffiz (*)**
- 12.-Lic. Elías Wessin Chávez**
- 13.-Ing. Francisco-Cuqui- Torres**
- 14.-Don Juan Marichal**
- 15.-Lic. César Cedeño**
- 16.-Don Felipe-Jey- Payaño (8 años)**
- 17.-Dr. Jaime David Fernández Mirabal**
- 18.-Lic. Danilo Díaz**

PARA RECORDAR....

“Entre la Tolerancia y la fe, hay un espacio para el respeto mutuo”

Barón Pierre de Coubertin

“El deporte debe ser patrimonio de todos los hombre y de todas las clases sociales”

Barón Pierre de Coubertin

“Hay gente que no son capaces de viajar en un vagón de 3ra. Clases de Versalles a París, sin embargo, se resignan a viajar en un cuerpo de 3ra. desde que nacen hasta que mueren”

Juan Silidu

“Quienes creen que el dinero lo puede todo, terminan haciéndolo todo por dinero”

Voltaire

“El ganar o perder son consecuencias de la competencia, en el Deporte siempre se gana”

L.E. Cumba/ 27/9/2017

Bibliografía: Pedro Almonte, Lic. Gonzalo Mejía, Revista DPT (Sedefir), Memorias Sedefir 2004-2008 , COI, y otros.